
 

金栄校区まちづくり集会 開催結果報告書 

 

開催日時  平成２５年８月１日（木曜日）１９時００分から２０時２４分まで 

場所    金栄公民館 

参加者数  男５４人、女１８人、合計７２人 

 

 

 

１ 校区の課題 

課題名 県道新居浜港線の交通渋滞緩和対策について 

質疑応答（要約） 

Ｑ１ 渋滞緩和を国、県とも十分協議をしてほしい。 

Ｑ２ 工事、用地買収の進捗と完成時期はいつか。 

Ｑ３ 交通事故を未然に防ぐ対策はあるか。 

 

Ａ１ 車線の調整や歩車道境界の縁石の改良をするというようなこと聞いた。今後も国交

省、愛媛県、新居浜市で協議を進める。 

Ａ２ 滝の宮から横水間は事業化に至っていないので、いつ完成するかということはわか

らない。パルティフジとの交渉が進んでいないとのことで、補償の方法について、

県で検討をしている状況である。今後も県に対し、早急に対応するよう求める。 

Ａ３ 信号機の増設要望を昨年も受けた。県警に確認したが県内で１００基要望があがっ

ているが、年間１０、１１基の対応に留まっている状況である。新設道路が優先で

７箇所程度で、既設の道路は３～４箇所が実態である。４００万～５００万程度か

かるが市で実施することはできないので、さらに県警に要望する。 



再検討事項 なし 

 

課題名 金栄校区の防災対策について 

質疑応答（要約） 

Ｑ１ 避難の際に利用する自転車道路の坂路（滝の宮水源地付近）に階段はつけられない

か。 

Ｑ２ 災害時の避難場所として民間のビルや高い建物と防災協定を結べないか。 

Ｑ３ 政枝３丁目のＪＲ予讃線土手下を流れる農業用水路が大雨時に増水し住宅地に流れ

込むが対策はないか。 

 

Ａ１ 現在はアスファルト舗装された斜路で、手すりとしての柵が設置されています。こ

こに階段を設置することは技術的には可能ですが、それにより自転車などが上がれ

なくなるのではないかと思うので、目の粗い舗装に打ち替えることも考えられるの

で、整備の方法についてご相談をさせていただき、それに基づき対応したいと考え

ている。 

Ａ２ 地域の実情は、地域の方が最もよくご存知であると思いますので、地域の方で建物

の所有者へ相談をしていただいて、必要であれば市も一緒に行って交渉をさせてい

ただく。また、話が整えば協定も結ぶ必要があるので、協定方法などについて、ご

相談を受けたいと思うので、そういうことで進めていただければと思う。 

Ａ３ 政枝三丁目については、公共下水道の事業計画区域になっていることから、来年度、

現況水路の調査等を行い、雨水排水処理に関する基本計画を検討したいと考えてお

ります。当面は、ゲートや堰などの操作において対応していただければと思ってい

る。 

 

再検討事項 なし 

 

課題名 金栄小学校の排水対策について 

質疑応答（要約） 

Ｑ 金栄小学校の運動場の水捌けが悪く、長時間使用できない。また、災害避難所となっ

ているものの十分な機能が発揮できない。排水改善をお願いする。 

 

Ａ 市内の小・中学校の運動場については、排水整備を計画的に実施している。平成２２

年度は垣生小、船木中、今年度は宮西小、多喜浜小、北中を整備する。金栄小学校に

ついては、時期は約束できないが全体計画では、平成２８年度頃になりそうである。 

 

再検討事項 なし 



課題名 各自治会の防犯灯の増設及び修繕経費の増額要望について 

質疑応答（要約） 

Ｑ１ 造成地の開発業者等に防犯灯の設置を義務付けられないか。 

Ｑ２ 校区内に３１８基の防犯灯があるが、将来を見据え計画的にＬＥＤに順次更新した

いが補助の増額を要望する。 

 

Ａ１ 自治会に対し、開発業者や建築業者の事前の相談時に、防犯灯についても協議して

いただくことも考えられる。自治会から業者に申し入れしてカーブミラーが付いた

例もあるので、自治会と業者で話し合って設置依頼してはどうか。 

Ａ２ 金栄だけでなく、ＬＥＤ化は市から連合自治会にお願いしている。ＬＥＤ化に向け

て補助金も含め検討をする。今年度設置の政策懇談会のワーキンググループでも協

議を進める。 

 

再検討事項 なし 

 

２ その他 

要望１ 見守り隊で感じた小学校登下校時の危険個所 

Ｑ 見守り隊で感じた危険個所を改善してほしい。今すぐということではないが、高木町

フジ結婚式場付近のスクールゾーンの充実、金栄公民館以南の東川と土手との防護柵

を検討してほしい。 

Ａ 一度、関係課が現地を見て検討を進めたい。 

 

要望２ 大型ごみの出し方について 

Ｑ 大型ごみは市役所に電話依頼して家の前に置いていれば持って帰ってくれるが、人に

よっては地域で一カ所集めてまとめて持って帰ってくれればという意見がある。半年

に１回程度できないか。 

Ａ 家の前に出す方がいいということで今の方法をとっている。高齢者も家の前に出す方

が楽だと思う。ごみ減量課と相談して連絡をする。 

 

要望３ 

Ｑ フットサルの練習場がなく困っている。フットサルは室内競技であるが新居浜市の体

育館は使用できないので西条市まで行って練習している。新居浜市でできるようにし

てほしい。 

Ａ きらきら公園（中萩）でできると思っていた。総合運動公園について、今後検討する

中で検討したい。 

 


